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Anfrage
 
Vorlage: AF/0047/2024 Datum: 10.09.2024

 

Verfasser: 02-Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen Az.:

Betreff:

Anfrage der Ratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen zur Arbeits- und Fachkräftegewinnung
bei der Stadtverwaltung Koblenz

Gremienweg:
10.10.2024 Stadtrat  einstimmig  mehrheitl.  ohne BE

 abgelehnt  Kenntnis  abgesetzt
 verwiesen  vertagt  geändert

TOP  öffentlich  Enthaltungen  Gegenstimmen

 
Anfrage:
Aufgrund des demographischen Wandels ist der Arbeits- und Fachkräftemangel in Deutschland
unzweifelhaft ein Problem nicht nur für Unternehmer*innen sondern auch für die Arbeitsfähigkeit

der Verwaltung. Bei der Rekrutierung von Arbeits- und Fachkräften spielt auch das
Bewerber*innenmanagment eine große Rolle. 

 
Wir möchten uns daher über die Auswirkungen des Fach- und Arbeitskräftemangels auf die
Arbeitsfähigkeit der Verwaltung ein Bild machen: 

 
 
1. In welchen Bereichen, Ämtern und Abteilungen verzeichnet die Stadtverwaltung, ihre
Eigenbetriebe und Beteiligungen den größten Arbeits- und Fachkräftemangel?

 
2. Welche Berufe bzw. Berufsgruppen sind besonders betroffen?
 
3. Welche Auswirkungen hatte dies bereits auf die Arbeitsfähigkeit einzelner Ämter, Abteilungen
und Eigenbetriebe?
 
4. Wieviel Bewerbungsverfahren mussten mangels Bewerber*innen erneut eingeleitet werden?
 
5. Wie lange dauerte ein Bewerbungsverfahren von der Ausschreibung bis zum Arbeitsvertrag das
kürzeste und das längste Verfahren?

 
6. Wie viele Bewerber*innen haben ihre Bewebung zurückgezogen, weil sie zwischenzeitlich eine
andere Stelle angenommen haben?
 
7. Welche Berufs- und Ausbildungsabschlüsse außerhalb der klassischen Verrwaltungsausbildung
werden bei den Bewerbungsverfahren anerkannt?
 
8. Wird bei Anerkennung der deutsche Qualifikationsrahmen angewandt?
 
9. Bei welchen Berufsabschlüssen gibt es Einschränkungen bei der Gleichwertigkeit?

 
10. Wie viele und welche Positionen wurden nur intern ausgeschrieben und warum?
 
11. Gibt es Schwierigkeiten bei der Besetzung von Ausbildungsstellen?
 
12. Kommt für die Stadtverwaltung Koblenz eine Beteiligung an dem Förderprogramm Jobvision
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des BMBF in Frage, bzw. ist dies geplant oder bereits geschehen?
 
Auswirkungen auf den Klimaschutz:
 
Finanzielle Auswirkungen:
 
 
 




